

mourir autant de malades que sa barbe avait de poils. Cette réponse spirituelle lui mérita un favorable accueil, et l'empereur l'écouta avec toute la confiance que méritait sa rare sincérité.

DON SANCHE, second fils d'**ALPHONSE**, roi de Castille, étant à Rome, fut proclamé roi d'Égypte par le pape. Tout le monde applaudit, dans le consistoire, à cette élection. Le prince, entendant le bruit des applaudissemens, sans en savoir le sujet, demande à son interprète, qui était à ses pieds, de quoi il était question. "Sire, lui dit l'interprète, le pape vient de vous créer roi d'Égypte. Il ne faut pas être ingrat, répondit le prince; lève-toi, et proclame le saint-père calife de Bagdad."

Un valet de chambre de **M. d'AMBLRIEU**, conseiller au parlement de Grenoble, refusa d'épouser une nommée **BAILLI**, fille d'un pauvre corroyeur, parce qu'il lui arriva de lâcher un vent indiscret en sa présence. Le conseiller voulut consoler la prétendue d'un pareil affront, et il en fut ensuite tellement amoureux, qu'il prit la place de son domestique, et qu'il devint réellement son mari. Elle n'était rien par la naissance, mais elle avait des yeux superbes, mais elle avait une taille de nymphe, mais elle était ravissante pour le caractère et l'esprit. Tout le parlement fit rage, tout Grenoble murmura : elle n'en fut pas moins madame d'Amblrieru, femme extrêmement intéressante pour la conduite et la manière de penser.

Au bout de cinq ans, le conseiller mourut en faisant son épouse sa légataire universelle. On cria à l'injustice, des parens avides réclamèrent la succession ; procès intenté, et procès perdu. L'aimable veuve en appela au conseil, vint à Paris, y connut, par le plus grand hazard, le maréchal de l'**HOPITAL**, et finit par l'épouser.

On aurait cru, à voir son extraction, qu'elle ne pouvait aller plus loin ; mais la fortune, qui la conduisait par la main, lui donna **JEAN CASIMIR**, roi de Pologne, pour dernier époux.

STACKELBERG, l'un des ministres de feu **CATHERINE II**, impératrice de Russie, avait de l'esprit et surtout de la hauteur : il la déploya surtout en Pologne. **M. de THUGUT** y ayant été envoyé par l'empereur, fut, le jour de son audience chez le lâche **PONIATOWSKY**, introduit dans un salon, où, voyant un homme gravement assis, entouré de seigneurs polonais, respectueusement debout devant lui, il le prit pour le roi, et commença son compliment. C'était Stackelberg, qui ne s'empres-